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 A secretaria municipal de Cultura 
e Patrimônio apostou pelo 3º ano conse-
cutivo na descentralização do carnaval 
que este teve recorde de blocos: 14 locais 
diferentes, sendo 11 bairros, o Distrito 
Vau Açu e o Conjunto Dalvo de Oliveira 
Bemfeito, que fica Vila Alvarenga. O cál-
culo de foliões superou 15 mil.

Carnaval tem 
recorde de blocos 

com público superior 
a 15 mil pessoas
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Igreja Católica lança 
Campanha da Fraternidade 

2025: Fraternidade 
e Ecologia Integral

 Na Quarta-Fei-
ra de Cinzas, 05/03, 
foi lançada pela CNBB, 
em Brasília a Campa-
nha da Fraternidade 
2025 que tem como 
lema Fraternidade e 
Ecologia Integral. O Lí-
der Notícias e a Rádio 
Montanhesa 670 KHz 
participam trazendo 
pronunciamento e ar-
tigo do padre Geraldo 
Trindade, pároco de 
Guaraciaba e Vigário 
Episcopal da Regional 

Leste da Arquidiocese 
de Mariana.
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 A noite do dia 03 e a madrugada de 04 de março fo-
ram marcadas por tragédias em Rio Pomba e Ubá. Um tiroteio 
na praça central de Rio Pomba terminou com a morte de Lu-
ciane dos Santos Marques, de 25 anos. João Célio Oliveira dos 
Santos, de 21 anos, primo de Luciane, morreu em um acidente 
de motocicleta quando retornava da mesma festa para Ubá.

Carnaval com tiroteio 
assombra Rio Pomba e 
acidente trágico mata 

jovem Ubaense 

ESPORTES
Decisão da Copa Ponte Nova de Futebol Sub-20
 A equipe Sub-20 da S.E 1º 
de Maio enfrenta o Independente 
F.C (Acaiaca), o atual campeão do 
certame. O jogo da decisão do tí-
tulo acontece neste sábado, 08 de 
março, no Estádio Dr. Otávio Soa-
res, no Bairro Primeiro de Maio, 
em Ponte Nova.
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LEIA NESTA EDIÇÃO
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SRS Ponte Nova sedia 
encontro sobre 

qualidade da água para 
consumo humano

MEIO AMBIENTE
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Rio Doce e Santa Cruz 
do Escalvado aderem à 

repactuação

POLÍCIA MILITAR

Página 13

Prisões de pessoas e 
apreensão de drogas, 

em Matipó

NOVO ACORDO DE MARIANA

No Dia Internacional da Mulher, 08 de 
março, o Líder Notícias, presta sua 

homenagem a todas as mulheres que 
lutam pelos seus direitos. Neste momento de 
brilhantismo cultural descolamos Fernanda 

Torres, melhor atriz do Globo de Ouro por sua 
atuação no filme Ainda Estou Aqui, ganhador 

do Oscar de Melhor de Filme Internacional!

PONTE NOVA

O retorno do Sapé foi considerado evento que aposta na volta da escola de samba do Bairro de Fátima
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 Em busca 
desesperadora pela 
popularidade per-
dida e aceitação de 
seu governo, Luiz 
Inácio cumpre uma 
agenda das mais 
estranhas. Após o 
incremento das en-
trevistas em rádios, 
TVs e aparecimen-
tos outros, o presidente agora 
envereda pelos caminhos do inte-
rior, onde almeja angariar simpa-
tias e votos para sua reeleição em 
2026. A palavra democracia virou 
uma narrativa da esquerda. Dita 
com ênfase soa em tom aveluda-
do nos ouvidos dos “cumpanhe-
ros”. Mas, que democracia é essa 
que não nos permite liberdade de 
expressão e nem questionar os 
gastos da máquina pública? Nas 
redes sociais a vigilância é per-
manente. O Congresso Nacional 
esqueceu de sua missão princi-
pal: LEGISLAR. Virou uma casa 
de negociação e travamento dos 
interesses da nação.
 Volto a peregrinação 
do presidente. Desta feita fez 
uma visita ao acampamento do 
MST – Movimento dos Sem Ter-
ra – e despejou narrativas. Deve 
considerar importante alimentar 
de esperanças essa camada de 
campesinos atrelados a uma or-
ganização ilegal e sem nenhum 
tipo de personalidade jurídica. 
No escopo da esquerda sempre 
esteve a manipulação da “mas-
sa de manobra”. O MST agrega 
em suas hostes oportunistas. 
Não são produtivos e por trás dos 
aspectos sociais que norteiam 
suas invasões, existem inten-
ções nem sempre identificadas. 
Uma delas é manter o Exército 
do Stédile, assim chamado pelo 
presidente, pronto para atuar 
em caso de uma convulsão so-
cial. Esse modelo já é usado em 
diversos países do continente, 
principalmente naqueles com 
tendências ditatoriais. 
 Reorganizar o país e 
colocá-lo no caminho do desen-
volvimento requer ações que en-

volvam a sociedade pro-
dutiva e com capacidade 
de investimento. Não se 
faz uma nação com dis-
tribuição de benesses e 
farra com o dinheiro pú-
blico. O custo do Estado 
Brasileiro é inaceitável 
e desnecessário. Muito 
se gasta para alimentar 
os sistemas que condu-

zem ao poder. É como pescar, 
para uma boa colheita é preciso 
cevar. O atual governo não ad-
mite cortar gastos e gasta mal. 
A insegurança jurídica afugenta 
investidores estrangeiros. Estes, 
não trazem apenas produtivida-
de e emprego. Trazem tecnologia 
para suprir a carência que temos 
pela falta de investimento gover-
namental. 
 Um exemplo de barga-
nha está na aprovação do orça-
mento da União (2025) marcado 
para o próximo dia 18/03. Para 
destravar a pauta, o Parlamento 
impôs a liberação de emendas 
no valor de R$ 4 bilhões agora 
e mais R$ 3 bilhões para breve. 
No orçamento, os parlamentares 
incluíram a generosa quantia de 
R$ 55 bilhões para emendas nes-
te ano. Esse dinheiro será usado 
pelas excelências do Congresso 
Nacional para fazer política e 
fortalecer suas bases eleitorais. 
Só para lembrar, esse dinheiro 
vem do contribuinte. Aí me disse 
um desinformado: “eu não pago 
imposto de renda”. Aí perguntei 
se ele por acaso tinha um cupom 
de supermercado. Ele tinha! 
Mostrei que no cupom havia o 
valor do imposto de 17,68% da 
compra. É assim que funciona, 
o povo paga sem sentir. Esse di-
nheiro alimenta a máquina.
 Para crescermos e ter-
mos justiça social, não precisa-
mos de um ESTADO que prometa 
fazer tudo e que não se limite à 
regulação. Que não acene com 
risco fiscal e respeite o teto de 
gastos. Que não tenha uma re-
forma tributária onerosa. Que 
não imponha a jornada de traba-
lho de 4 X 3.      

Em busca do paraíso perdido

 Olá!
 Para quem tem o mí-
nimo de senso crítico e obser-
va tendência em vários meios 
de comunicação, a semana 
começou tensa no mundo e 
no Brasil com o vazamento de 
informações da Agência dos 
Estados Unidos para o De-
senvolvimento Internacional 
(USAID).
 Vamos pelo começo: 
a entidade foi criada em 1961, 
no governo do Presidente Ke-
nnedy, através da reunião de 
várias agências e com a finali-
dade de organizar o desenvol-
vimento socioeconômico de 
longo prazo, com auxílio em 
desastres, combate a pobreza, 
cooperação em questões glo-
bais como o meio ambiente e 
interesses bilaterais dos Esta-
dos Unidos (EUA).
 O Brasil recebeu 
nos últimos anos quantias 
vultosas da entidade, sen-
do que a entidade atuou em 
conjunto com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) pró-
ximo às eleições de 2022, 
visando combater o que se 

dizia “desinformação” e 
“notícias falsas” no período 
eleitoral, sendo que a Corte 
Eleitoral Superior disse que 
as ações não visavam con-
trolar as redes sociais. De-
pois vimos a queda de braço 
com o X. antigo Twitter e ou-
tras redes sociais e big techs 
adotando a mesma postura 
do Sr. Elon Musk.
 No último dia 03, o 
ex-chefe de informática do 
Departamento de Estado dos 
EUA no primeiro mandato de 
Donald Trump, Mike Benz, 
disse às claras que a USAID 
foi usada de forma ostensiva 
para prejudicar o equilíbrio 
das eleições presidenciais de 
2022, sob o argumento de que 
o ex-Presidente Bolsonaro era 
um chamado Trump tropi-
cal e que sem a ingerência 
da entidade o mesmo ainda 
seria o Presidente. Será que 
é por isso que as chamadas 

agências de checagem de no-
tícias “sumiram” logo após as 
eleições? Um ex-ministro da 
época falava em “desordem 
informacional”.
 Pelo visto algumas 
coisas estão começando a 
se encaixar. Como diz um 
amigo, “nada fica escondi-
do”, No Congresso Nacional, 
somam-se esse escândalo 
e as trapalhadas diárias do 
Governo Federal quanto aos 
preços dos alimentos e tendo 
como única saída dizer para 
não comprar e movimentos 
para a criação de uma Comis-
são Parlamentar de Inquéri-
to (CPI). É, pelo visto passou 
o tempo mas algumas coisas 
continuam iguais. Aguar-
demos os desdobramentos 
atentos e na certeza de que 
houve interferência indevi-
da de tal agência nas elei-
ções 2022. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O bilionário Rubens Menin, dono do 
Galo: canalhice com o Bolsa Família!

A USAID e as Eleições 2022!

 Xico Sá, escritor e jornalis-
ta, integrante de apresentadores do ICL 
Notícias, ganhador dos prêmios Esso, 
Folha, Abril e Comunique-se, além de 
apresentador de programas de TV, fez 
comentários duros contra Rubens Me-
nin, publicado na internet no dia 28 de 
fevereiro de 2025.
 “Dona Maria José de 
Freitas, mãe solteira de quatro fi-
lhos, lavadeira de roupa, não ficou 
sabendo, lá no conjunto habitacio-
nal do Paranoá, no Distrito Federal, 
que o empresário Rubens Menin 
- dono da MRV, Banco Inter e CNN 
Brasil - defendeu, sem corar as bo-
chechas bilionárias, que o progra-
ma Bolsa Família precisa diminuir. 
Se possível, pelo seu desejo, urgen-
temente”, disse Xico Sá.
 Para esclarecer aos leito-
res do Líder Notícias: a MRV é uma 
das construtoras que mais faturou com 
programas sociais como o Minha Casa 
Minha Vida. “Menin teve a cara de 
pau escravocrata de associar falta de 
mão-de-obra aos programas sociais. 
Ignora que, somente em 2024, 1,3 mi-
lhão de famílias que tinham direito à 
proteção da bolsa deixaram o progra-
ma por conquistarem seus empregos, 
com carteira assinada”.
 Ao defender a causa da 
turma do bilhão, em encontro de ban-
queiros do BTG Pactual, no Paraná, 
Menin foi aplaudido e consagrado pe-
los colegas. Pela fúria do clube da Fa-
ria Lima (SP), o governo federal deve 
cortar parte do Bolsa Família e do BPC 
(Benefício de Prestação Continuada), 
sob pena de arruinar o humor e o dis-

creto charme da burguesia brasileira.
 Xico Sá, foi buscar fundo 
contra a burguesia que fede (Cazu-
za). Comenta o jornalista do Instituto 
Conhecimento Liberta (ICL): “Diante 
da proposta do bilionário, convoco 
o sr. Peixoto, personagem da peça 
“Bonitinha, mas Ordinária” (1962), 
de Nelson Rodrigues: “No Brasil, 
quem não é canalha na véspera, é 
canalha no dia seguinte”. 
 Alguns devem estar pen-
sando: Ricardo Motta é atleticano e 
criticando o Rubens Menin? Estes que 
fazem este tipo de pergunta é porque 
não me conhecem de perto e de con-
vivência. Sou atleticano da era Reinal-
do, o Rei do Galo, de Dario, Cerezzo, 
Éder, Luisinho. E de Hulk, também. 
Mas, imbecilidade merece troco!

 “A canalhice do sr. Me-
nin, para o gozo coletivo e perverso 
do clube dos bilionários, é a história 
de ontem, hoje e sempre dos cafajes-
tes que definem o futuro dos humi-
lhados e ofendidos. É uma atitude 
que deixaria orgulhoso o Doutor 
Werneck, o canalha-mor de Boniti-
nha, mas Ordinária, que reproduz a 
“elite” brasileira”.
 Para a confraria do Ru-
bens Menin, é um abuso que essa gen-
te humilde, cerca de 20 milhões de 
famílias, 17,4 milhões chefiadas por 
mulheres, insista em alimentar seus 
filhos e sobreviver. Assim é fácil: ja-
tinho, whisky on the rocks, mulheres 
lindas, turbinadas, jantares nababes-
cos, enquanto a gentalha recolhe as 
sobras dos pratos “sagrados” da elite.
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Vale-alimentação dos servidores 
públicos municipais terá reajuste de R$ 2,25

especial da entidade sindical. 
O Vale-refeição foi fixado em 
R$2,00 para quem trabalha-
va 40 horas semanais.
 O atual prefeito 
Dr. Milton (Avante) enviou 
projeto de lei para a Câmara 
Municipal para a aumentar o 
valor do auxílio-alimentação 
para os servidores que cum-
prem jornada de 40 horas 
semanais. O valor unitário 
atual está estipulado em Uni-
dades Fiscais de Ponte Nova 
(UFNs). Para a administração 
expressar o valor em UFPNs 
garante a correção anual 
imediata pela variação do 
INPC/IBGE em cada exercício 
sem perda de valor por efeito 
da inflação. 
 “ P r e t e n d e m o s 

capta (divisão da arrecada-
ção pelo número de habi-
tantes), o município lidera o 
ranking da microrregião com 
R$ 8,1 mil. Maior até que a 
de Viçosa, com R$ 5,9 mil. 
A Cidade Universitária é a 5° 
maior economia da Zona da 
Mata, atrás de Juiz de Fora, 
Muriaé, Ubá e Caratinga. 
 O forte da econo-
mia de São Miguel do Anta, 
distante 68 quilômetros de 
Ponte Nova, são as lavouras 
de café e a avicultura. O cul-
tivo do café na cidade teve 
seu ápice na década de 1920, 
com a alta produção dos 

fosse paralisado. Ele disse que 
preferia que vereadores que 
não votassem o aumento de 
5%, pois os servidores estão 
dispostos a lutar por um rea-
juste digno do que passar me-
ses reclamando. 
 Chico Veterinário 

 O Vale-alimentação 
foi criado no ano de 2.000 
(o nome era Vale-refeição) 
na administração do prefeito 
José “Zezé Abdalla” Silvério 
Felício da Cunha, após inten-
sa negociação que envolveu o 
Sindserp (Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais 
e Autarquias de Ponte Nova). 
Agora ele terá reajuste, a par-
tir de março de 2025.
 Na mesa de nego-
ciação direta debateram o 
tema o então secretário mu-
nicipal de Fazenda, Eduardo 
Bemfeito, hoje Diretor-Geral 
do DMAES, a presidente e o 
tesoureiro do Sindserp, Lour-
dinha Salles e Tony Gomes, o 
advogado Mauro Serra, e Ri-
cardo Motta, que era assessor 

 Tem um ditado po-
pular que diz que tamanho 
não é documento. Para o 
município de São Miguel do 
Anta, na Zona da Mata Minei-
ra, o ditado é realidade.  Ele 
acaba de atingir a terceira po-
sição no ranking dos 17 mu-
nicípios da microrregião de 
Viçosa em receita, exercício 
2024, com uma arrecadação 
de R$ 57 milhões. Perde ape-
nas para Ervália, com R$ 97 
milhões, e Piranga, com R$ 
81 milhões, segundo dados 
do Tribunal de Contas do Es-
tado de Minas Gerais. 
 Mas na receita per 

 Os servidores públi-
cos municipais de Mariana 
paralisaram suas atividades 
durante 02 (dois) duas da 
semana passada: 24 e 25 de 
fevereiro, em protesto con-
tra o reajuste salarial de 5% 
aprovado pela Câmara de Ve-
readores. O reajuste havia sido 
enviado à Casa Legislativa no 
dia 19 de fevereiro e aprova-
do, com votação relâmpago, 
no dia 21 de fevereiro, mesmo 
sob manifestações contrárias 
dos servidores. 
 O presidente do Sin-
dicato dos Servidores Públicos 
de Mariana (Sindserv), Fran-
cisco Assis, conhecido como 
Chico Veterinário, criticou a 
falta de diálogo da adminis-
tração municipal, comandada 
pelo prefeito Juliano Duarte, 
Durante a reunião da Câmara 
na sexta-feira, dia 21 de feve-
reiro, ele pediu que o projeto 

agora promover um au-
mento real no valor uni-
tário do auxílio-alimenta-
ção. Com isso, o valor do 
auxílio-alimentação em 

grãos nas fazendas da família 
Pereira.  O assunto chegou 
inclusive a ser notícia na im-
prensa regional, destacando 

disse que o aumento no Va-
le-alimentação de R$ 60,00, 
elevando-o de R$ R$600,00 
para R$660,00, não compra 
nada, pois o custo de vida em 
Mariana é muito alto. A Prefei-
tura recorreu à Justiça contra 
a greve. A desembargadora 

2025 passará dos atuais 
R$13,75 para R$16,00, 
com um aumento de 
16,36%, (ou seja R$2,25)”, 
diz a exposição de motivos.

o município como um impor-
tante fomento na produção 
de café na Zona da Mata que 
mandava na política.

Juliana Campos Horta, do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais decidiu por acatar parcial-
mente o pedido da Prefeitura 
contra a greve dos servidores 
municipais de Mariana. 
 De acordo com a de-
cisão, publicada no dia 27 de 
fevereiro, o Sindicato dos Ser-
vidores e Funcionários Públi-
cos do Município de Mariana 
(Sindserv) precisa apresentar 
um plano de manutenção 
dos serviços mínimos, que 
garanta pelo menos 70% dos 
serviços essenciais continuem 
funcionando. 
A desembargadora Juliana 
Campos ainda determina que 
os servidores têm 24 horas 
para atender essa determina-
ção. Em caso de descumpri-
mento no prazo estipulado, o 
Sindserv será penalizado com 
uma multa de R$ 5.000,00 
por dia de atraso. 

Servidores da prefeitura de Ponte Nova com carga horária de 40 horas semanais têm direito 
ao auxílio-alimentação (crédito da foto: Glassdoor)

São Miguel do Anta é destaque na imprensa mineira (crédito da foto: divulgação da prefeitura)

Servidores de Mariana foram para a porta da prefeitura para protestar contra o aumento de 5%, considera-
dos insuficientes para corrigir a defasagem salarial acumulada (crédito da foto: Correio de Minas)

Servidores públicos de Mariana rejeitam 
reajuste de apenas 5% e entram em greve

Café e avicultura: Economia de São Miguel do 
Anta já é a terceira da microrregião de Viçosa

 Recentemente no-
meado pelo arcebispo de Ma-
riana, Dom Airton José dos 
Santos, como Vigário Episco-
pal para a Regional Leste, que 
abrange 44 paróquias e uma 
quase paróquia, tenho o privi-
légio de refletir sobre a Cam-
panha da Fraternidade (CF) 
de 2025, que foi aberta nesta 
Quarta-feira de Cinzas, 05 de 
março de 2025; A cada ano, a 
Igreja no Brasil convida-nos a 
olhar para a realidade nacio-
nal, reconhecendo as situa-
ções de pecado e sofrimento, 
que, muitas vezes, são sinais 
de que a Paixão de Cristo ain-
da se faz presente em nossa 
história. A CF, então, propõe-
-se a ser um caminho de res-
surreição, que nos chama a 
corrigir os desvios da nossa 
caminhada. 
 O tema da CF deste 
ano é Fraternidade e Eco-
logia Integral, e o lema foi 
extraído do relato bíblico da 
criação: "Deus viu que tudo 
era muito bom!" (Gn 1,31). A 
escolha deste tema é um con-
vite urgente à reflexão sobre a 
realidade ambiental e social, 
que nos cerca. A ecologia já 
foi tema de outras Campa-
nhas, mas sua retomada nes-
te contexto se torna ainda 
mais necessária. Vivemos um 
momento crítico, um decênio 
decisivo para o nosso planeta. 
A crise climática e ambien-
tal é iminente, e os sinais de 
sua gravidade são visíveis 
nas grandes catástrofes que 
afetam o Brasil e o mundo. A 
conversão ecológica é urgente 
e não podemos mais ignorar 
os alertas da natureza. 
 Mas o que é a Ecolo-
gia Integral? Este conceito vai 
além da simples ecologia ver-
de, que se refere ao cuidado 
com a natureza, as florestas, 
os rios e o combate à sua de-
gradação. A Ecologia Integral 
envolve, também, o cuidado 
com o ambiente no qual vi-
vemos e nos relacionamos: 
seja na cidade, no trabalho, 
na família ou na espiritua-
lidade. Ela abrange todas as 
relações humanas e sociais 
que compõem nossa "Casa 
Comum". Como nos ensina 
o Papa Francisco, "tudo está 
interligado". Ele nos recorda 
que o mundo é um "mistério 
gozoso que contemplamos na 
alegria e no louvor" e que os 
pecados contra a criação são, 
na verdade, "pecados" contra 
Deus. Por isso, a conversão 
ecológica se torna um ato de 
fidelidade ao Criador, um pro-
cesso coletivo de restauração 
da harmonia perdida, com a 
responsabilidade de proteger 
nossa Casa Comum. 
 Entretanto, imple-
mentar a Ecologia Integral 

no Brasil enfrenta grandes 
obstáculos. A principal bar-
reira é a lógica extrativista 
predominante na economia, 
que encara a Terra como um 
reservatório inesgotável de 
recursos, a ser explorado a 
qualquer custo. Esse modelo, 
movido pelo lucro desenfre-
ado, precisa ser repensado. 
A Terra é obra de Deus e nos 
foi confiada para ser cuidada 
e preservada. Destruí-la é ir 
contra o desígnio divino e co-
locar em risco a vida de todos. 
 A CF 2025 tem como 
objetivo geral "promover, em 
espírito quaresmal e em tem-
pos de urgente crise socio-
ambiental, um processo de 
conversão integral, ouvindo 
o grito dos pobres e da Ter-
ra". Para isso, a Campanha 
propõe um caminho quares-
mal em três direções: VER, a 
realidade da crise ambiental e 
a necessidade de uma Ecolo-
gia Integral; ILUMINAR, com 
a Palavra de Deus, a presen-
ça do Espírito na Criação e 
os ensinamentos dos Santos 
Padres, à luz da ciência e da 
sabedoria dos povos; e, por 
fim, AGIR, com ações concre-
tas para superar a crise socio-
ambiental, em níveis pessoal, 
comunitário e social. 
 A exemplo de São 
Francisco de Assis, que há 
800 anos nos ofereceu o be-
líssimo Cântico das Criaturas, 
somos chamados à fraterni-
dade universal, a ser irmãos 
de todos e de toda a Criação. A 
CF 2025, portanto, é um con-
vite urgente para todos nós. 
Que possamos, como Igreja, 
responder ao grito dos po-
bres e da Terra com atitudes 
concretas, promovendo um 
processo de conversão que 
nos conduza à preservação da 
vida, à harmonia e ao cuidado 
com o nosso planeta. 
 (*) Padre Geraldo 
Trindade é pároco de Gua-
raciaba e Vigário Episcopal 
para a Regional Leste da 
Arquidiocese de Mariana. 
E-mail: vigarioepiscopalles-
te@gmail.com.

Campanha da Fraternidade 2025: 
Fraternidade e Ecologia Integral 

(*) Padre Geraldo Trindade
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relação a 2024. Bandas ani-
maram foliões em 11 bairros, 
01 (um) distrito e 01 (um) 
conjunto Habitacional.
 A reportagem do 
Líder Notícias registrou 
os bailes nos bairros Es-
planada, Sagrado Coração 
de Jesus/Pacheco, Rasa, 
Triângulo Novo, Triângulo, 

Centro Histórico (Rodo-
viária Velha), São Pedro, 
Bairro de Fátima, Primeiro 
de Maio/Senador Antônio 
Martins, Conjunto Habi-
tacional Dalvo de Oliveira 
Bemfeito (Vila Alvarenga), 
Primeiro de Maio/Santo 
Antônio II, Distrito Vau-A-
çu e Vila Centenário.

 A secretaria munici-
pal de Cultura e Patrimônio, 
órgão da prefeitura de Ponte 
Nova, apostou mais uma vez 
na descentralização dos bai-
les carnavalescos. Este ano, 
a procura pelo modelo por 
parte das lideranças dos bair-
ros cresceu e os blocos au-
mentaram em quase 50% em 

Carnaval de Ponte Nova 
aposta na descentralização 
e leva milhares aos bairros

No Bairro de Fátima: durante direito de brincar das crianças (04/04)

Forró de 2 animou o Bloco do Asilo

Vila Centenário foi palco do Bloco do Asilo, no último dia do carnaval (04/03)

No Bairro de Fátima: durante a noite, esperança do Retorno (da escola de samba) do Sapé (04/03)
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musicais quer animaram 
os blocos. Não houve res-
trições de qualquer ordem 
e os moradores montaram 
barracas para vender bebi-
das, aperitivos e salgados.
 Segundo a secretá-
ria de Cultura e Patrimônio, 
Camila Monteiro, a iniciati-
va deste modelo descentra-
lizador busca proporcionar 
entretenimento acessível 

e incentivar o comércio de 
ambulantes e comercian-
tes dos bairros. “A ideia do 
Carnaval nos bairros deu 
certo. É o momento de dar 
oportunidade para que 
moradores tenham entre-
tenimento perto de casa. 
Além disso, ambulantes 
também tiveram oportu-
nidade de comercializar”, 
disse Camila Monteiro.

 O Carnaval 2025, 
foi organizado, mais uma 
vez, por lideranças de bair-
ros, quer tiveram apoio 
financeiro da secretaria 
municipal de Cultura e 
Patrimônio, órgão da pre-
feitura de Ponte Nova, que 
bancou toda a infraestru-
tura, como palco, ilumi-
nação e sonorização, além 
de contratar as bandas 

Bloco do Arnaldo reuniu moradores da Rua Arnaud Barbosa, no Triângulo (03/03)

Carnaval contratou bandas 
para 14 locais diferentes e 
playground para crianças

Grupo Resumo comandou a música que fez a cabeça dos foliões (03/03)

O Bloco Cê Credita saiu do Pito e foi parar na Rodoviária Velha (03/03)

Banda Sade comandou a folia do Bloco do Arnaldo (03/03



Sexta-feira, 07 de março de 2025

Carnaval proporcionou giro
 de recursos públicos para 

contratação de bandas 
e foram contratados para 
animar as manifestações 
populares nos bairros. Além 
disso, houve recursos que 
atenderam proprietários 
de palcos, iluminação e so-
norização, além de da con-
tratação de equipamentos 

para diversão das crianças.
 Bandas que se re-
vezaram no Carnaval de 
2025: Banda Sade, Grupo 
Resumo, Forró de 2, Raízes 
do Samba, Sílvia, Grupo 
Ousadia, DJ Leandro, DJ Ca-
cai, DJ Ednei, DJ Maykol, 

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura e Patri-
mônio de Ponte Nova não 
divulgou o quanto custou a 
Folia de Momo, mas diver-
sos artistas e componentes 
de bandas musicais tiveram 
seus talentos reconhecidos 

O Carnaval do Bloco Vó Fizica no Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pacheco começou cedo, com playground para crianças (1º/03)

No Bairro Esplanada no início da tarde de 02/04 começavam a chegar os foliões

O Carnaval do Bloco Vó Fizica no Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pacheco teve a presença da homenageada Mãe Fizica e sua filha Aninha de Fizica, 
vice-prefeita de Ponte nova
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Começou na sex-
ta-feira passada, 28 de fe-
vereiro, a 3ª edição da Ma-
ratona Faemg Jovem, uma 
iniciativa do Sistema Faemg 
Senar, que tem como tema 
"Conexão Campo-Cidade". 
O Sistema Faemg Senar visa 
com esta maratona envolver 
jovens mineiros em desafios 
que promovam inovação, li-
derança e fortalecimento do 
agronegócio. 
 Para participar, jo-
vens de 18 a 30 anos devem 
formar equipes por meio do 
Sindicato dos Produtores Ru-
rais de sua região. Durante a 
competição, as equipes parti-
ciparão de desafios, com ava-
liação baseada na execução 
e no impacto das iniciativas 
propostas. As três equipes 
mais bem classificadas re-
ceberão prêmios e acesso a 
missões técnicas e mentorias 
especializadas em liderança. 
Posteriormente, a divulgação 

dos finalistas e a premiação 
ocorrerão durante a 20ª Se-
mana Internacional do Café, 
no 05 de novembro de 2025. 
 A gerente da Mulher, 
do Jovem e de Inovação do 
Sistema Faemg Senar, Silvana 
Novais, coordena o projeto, 
que tem como objetivo pro-
mover a renovação de lide-
ranças no campo disse que a 
Maratona Faemg Jovem busca 
formar líderes para o setor 
agropecuário, incentivando a 
participação ativa nos Sindi-
catos dos Produtores Rurais e 
fortalecendo a conexão entre 
os jovens do agronegócio. 
 De fato, a competi-
ção registrou crescimento nas 
edições anteriores. Em 2023, a 
1ª edição contou com 55 equi-
pes e 321 participantes, impac-
tando mais de 05 (cinco) mil 
pessoas. Em 2024, o número 
subiu para 67 equipes e mais 
de 400 inscritos, alcançando 
cerca de 12 mil pessoas.

SRS Ponte Nova sedia encontro sobre 
qualidade da água para consumo humano

Começou a "3ª Maratona Faemg 
Jovem Conexão Campo Cidade"

 De acordo com estu-
dos realizados pela ARIS-MG), 
esse modelo de cobrança não 
distribui os custos de manei-
ra justa entre os consumido-
res. A atual forma se baseia 
apenas na área construída do 
imóvel e não considera o volu-
me de lixo gerado em cada re-
sidência. Pelo projeto de lei, a 
tarifa será calculada com base 
no consumo de água, critério 
que, segundo a ARIS-MG, tem 
maior correspondência com a 
quantidade de lixo produzida. 
 Baseado nesta in-
formação, subentende-se que 
em uma casa onde residam 10 
pessoas o consumo de água é 

saúde e prevenir agravos 
e doenças de transmissão 
hídrica, e envolve todas as 
formas de abastecimento de 
água, coletivas e individuais, 
em áreas urbanas e rurais, 
de gestão pública ou priva-
da, incluindo as instalações 
intradomiciliares. 
 Além disso, tem 
como responsabilidades 
diagnosticar a situação do 
abastecimento, avaliar e ge-
renciar os riscos à saúde, 
cobrar providências para 
melhoria das condições sa-
nitárias das formas de abas-
tecimento para consumo 
humano, minimizar os riscos 
à saúde relacionados ao con-
sumo de água não segura, re-
duzindo a morbimortalidade.
 Para a coordenadora 
do encontro Isabela de Castro 
Oliveira, referência técnica 
em Vigilância em Saúde Am-
biental do Núcleo de Vigilân-
cia Epidemiológica (Nuvepi), 

de Água e Esgoto), que tem 
como Procurador Jurídico, o 
advogado ponte-novense e co-
lunista do Líder Notícias, Dr. 
Marconi Cunha. 
 JUSTIFICA DO PRO-
JETO – Na exposição de moti-
vos, o prefeito Ângelo Che-
quer (União Brasil) cita uma 
decisão judicial que obriga 
o município a interromper o 
uso do atual Aterro Sanitário, 
que está em situação irregu-
lar. A Prefeitura de Viçosa tem 
até 120 dias, contados a partir 
de 16 de janeiro de 2025, para 
destinar os resíduos para lu-
gar devidamente licenciado. 

mano e seu padrão de pota-
bilidade, a Diretriz Nacional 
do Plano de Amostragem da 
Vigilância da Qualidade da 
Água para Consumo Huma-
no, a Diretriz para atuação 
em situações de surtos de 
doenças e agravos de veicu-
lação hídrica, e o Decreto nº 
5.440/2005, que traz infor-
mações ao consumidor. 

 Após estudos da 
ARIS-MG (Agência Reguladora 
Intermunicipal dos Serviços 
de Saneamento da Zona da 
Mata de Minas Gerais e Adja-
cências), que tem sede em Vi-
çosa, onde trabalha Danielle 
Alvarenga, que foi Diretora do 
DMAES de Ponte Nova, entre 
os 2018 e 2024, o prefeito Ân-
gelo Chequer (União Brasil) 
enviou à Câmara Municipal de 
Viçosa Projeto de Lei que alte-
ra a forma de cobrança pelo 
Serviço de Coleta e Tratamen-
to do Lixo na cidade. A propos-
ta é substituir a taxa atual por 
uma tarifa baseada no consu-
mo de água dos imóveis.

 No mês de fevereiro 
(13/02) 25 municípios da área 
de abrangência da Superinten-
dência Regional de Saúde de 
Ponte Nova (SRS/Ponte Nova) 
participaram, no auditório do 
Sindicato dos Produtores Ru-
rais de Ponte Nova, localizado 
no Guarapiranga, de reunião 
para tratar do Programa Nacio-
nal de Vigilância da Qualidade 
da Água para Consumo Huma-
no (VigiAgua). 
 As novas equipes 
que entraram paras as prefei-
turas em decorrência das elei-
ções de 2024 (06/10/2024) 
puderam se inteirar sobre as 
competências que as secre-
tarias municipais de Saúde 
têm em relação ao programa. 
Já as equipes que permanece-
ram na atual gestão tiveram 
a oportunidade de atualizar 
os conhecimentos sobre as 
ações de rotina. 
 O VigiAgua tem 
como objetivo promover a 

maior que em outra onde mo-
ram 05 (cinco) pessoas. Con-
sequentemente a produção 
de lixo onde tem mais gente 
é maior. Por isso, a tarifa de 
cobrança do recolhimento do 
lixo em Viçosa, caso o PL seja 
aprovado pelos vereadores, 
passará a se basear no consu-
mo mensal de água.
 A está alinhada às 
diretrizes do Marco do Sane-
amento Básico (Lei Federal 
14.026/2020), que recomenda 
a adoção de tarifas em substi-
tuição às taxas fixas. Caso seja 
aprovada, a tarifa será incluí-
da na conta de água, emitida 
pelo Saae (Serviço Autônomo 

o momento procurou contex-
tualizar todas as ações envol-
vendo as responsabilidades 
dos municípios em relação à 
qualidade da água. 
 Ela utilizou como 
base a Portaria GM/MS Nº 
888/2021, que dispõe sobre 
os procedimentos de controle 
e de vigilância da qualidade 
da água para consumo hu-

Viçosa vai trocar taxa de lixo por 
tarifa com base em consumo de água

Crédito da foto: Banco de Imagens da SRS/Ponte Nova

A Justiça determinou que o aterro sanitário mude de lugar:  isto apressou a mudança de taxa 
de lixo para tarifa baseada em consumo de água (crédito da foto: Saae/Viçosa)

LIXO E MEIO AMBIENTE
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Anunciada vacina contra a dengue 
100% nacional a partir de 2026

Congresso sobre autismo será realizado 
em Viçosa neste mês de março

 A partir de 2026, 
serão disponibilizadas 60 
milhões de doses anuais 
a vacina contra a dengue, 
de dose única, com possi-
bilidade de ampliação do 
quantitativo conforme a 
demanda e a capacidade 
produtiva. Objetivo é aten-
der a população elegível 
pelo Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) entre 
2026 e 2027. 
 Durante o evento 
de lançamento projeto “O 
SUS e a garantia do aces-
so a saúde”, realizado na 
última semana de feverei-
ro, no Palácio do Planalto, 
também foram anunciados 
outros 03 (três) projetos de 
parcerias público-priva-
das, fundamentais para as-

 O III Congres-
so Nacional de Saúde e 
Educação sobre Autismo 
ocorrerá em Viçosa. Nos 
dias 14 e 15 de março, o 
Centro de Convenções da 
Univiçosa - Avenida Ma-
ria de Paula Santana, 318, 
Silvestre, será palco do 
evento, que tem o objeti-
vo de promover a inclu-
são e o entendimento do 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).
 Serão 02 (dois) 
dias transformadores de 
aprendizado, conexão e 
inspiração. O III Congres-
so Nacional de Saúde e 

segurar o acesso da popu-
lação a novas tecnologias 
de saúde.
 Estas são as novi-
dades: A primeira planta 
produtiva de IFA (Ingre-
diente Farmacêutico Ativo) 
de insulina da América La-
tina; o desenvolvimento de 
uma vacina nacional contra 
gripe aviária, colocando o 
Brasil na vanguarda para 
uma reposta rápida e eficaz 
a futuras emergências sani-
tárias; planta para vacina 
contra o Vírus Sincicial Res-
piratório (VSR). 
 No caso da vacina 
contra a dengue, que é uma 
parceria entre o Instituto 
Butantan e a empresa WuXi 
Biologics, a produção se 
dará pelo Programa de De-

Educação sobre Autis-
mo reúne especialistas, 
educadores, familiares 
e profissionais de saúde 
para compartilhar conhe-
cimentos e fortalecer as 
redes de apoio. Um espa-
ço cheio de aprendizado, 
troca e inclusão. Inscri-
ção: congressodoautismo.
com.br.
 O Transtorno 
do Espectro do Autismo 
(TEA) reúne desordens 
do desenvolvimento neu-
rológico presentes desde 
o nascimento ou come-
ço da infância. São elas: 
Autismo Infantil Precoce, 

senvolvimento e Inovação 
Local (PDIL) do Ministério 
da Saúde, que já foi aprova-
do e está em fase final e de-

Autismo Infantil, Autis-
mo de Kanner, Autismo 
de Alto Funcionamento, 
Autismo Atípico.
 Segundo o Manu-
al Diagnóstico e Estatísti-
co de Transtornos Mentais 
DSM-5, que é referência 
mundial de critérios para 
diagnósticos, pessoas 
dentro do espectro po-
dem apresentar déficit na 
comunicação social ou 
interação social, princi-
palmente nas linguagens 
verbal ou não verbal e na 
reciprocidade socioemo-
cional e padrões restritos 
e repetitivos de compor-

tamento, como movimen-
tos contínuos, interesses 

senvolvimento tecnológico. 
O programa representa um 
grande avanço no comba-
te à dengue no Brasil, uma 

fixos e hipersensibilidade 
a estímulos sensoriais.   

vez que a combinação das 
capacidades de produção 
das instituições permitirá a 
ampliação da vacinação. 

Brasil anuncia a 1ª vacina 100% nacional contra a dengue (crédito da foto: Portal Afya)
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História e natureza no coração do Chopotó. 
Este casarão centenário possui dois pavimentos, 
com salas espaçosas, escritório, cozinha 
funcional, 7 quartos, biblioteca e varandas. Na 
área externa, a conexão com a natureza é 
completa: jardins, pomar, fogão a lenha, 
churrasqueira e casa de caseiro. Tudo isso às 
margens do rio Piranga.

Sala comercial para locação no Mila Center.
Este espaço de 23 m², localizado no coração 
de Ponte Nova é perfeito para quem busca um 
funcionalidade e boa estrutura. Com sala 
principal, copa e banheiro privativo, conta com 
a estrutura perfeita para instalar seu escritório 
ou consultório. O prédio tem infraestrutura 
moderna e 2 elevadores.

Excelente ponto comercial no Guarapiranga.
Muito bem localizado em bairro movimentado 
e com grande fluxo de pessoas. 
Imóvel amplo, contendo loja e sobre loja, 
02 banheiros e espaço para vários ambientes.

Conforto e modernidade no Recanto das 
Pedras. Apartamento novo, perfeito para quem 
busca praticidade e um espaço acolhedor. São 2 
quartos, ambos com suíte, uma ampla sala de 
estar e jantar integradas à cozinha, além de área 
de serviço e 1 vaga de garagem. O prédio 
possui elevador, gás canalizado e medidores de 
água individualizados.

O apartamento dos seus sonhos. Este imóvel 
conta com três quartos, sendo uma suíte, sala 
para dois ambientes, cozinha com armários, ampla 
área de serviço, DCE e roupeiro no corredor. Além 
disso, possui duas vagas de garagem, gás 
canalizado e um quarto de despejo. Localizado 
próximo ao Hospital Arnaldo Gavazza, oferece 
praticidade e conforto, com água já incluída no 
valor do condomínio.

Apartamento no Santo Antônio I
Apartamento novo, dois quartos, sala e 
banheiro com planejados, acabamento de 
qualidade, ótima localização e ainda conta 
com uma vaga coberta de garagem.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Na semana 
que passou, a secreta-
ria municipal de Mo-
bilidade e Transporte 
(Semut) colocou pique-
tes para separar a pista 
de rodagem da faixa 
de pedestre para segu-
rança das pessoas que 
circulam na Ponte de 
Copacabana. Na segun-
da semana de janeiro 
foram instalados totens 
com sinal de pare e siga 
e pintaram a faixa com 
tinta branca. Agora são 
colocados piquetes de 
plástico duro com fai-
xas reflexivas para vi-
são noturna.
 E n t r e t a n t o , 
foram registradas di-
versas infrações, com 
pilotos de motocicletas 
e carros não respeitan-

dentes que podem ser 
fatais. Os moradores 
insistem que a via de-
veria ser de mão única. 
Documento que pede 

do o sinal. Moradores 
da Rua Copacabana 
temem que esta falta 
de respeito às leis de 
trânsito provocará aci-

esta execução foi en-
tregue ao prefeito Dr. 
Milton (Avante), no dia 
04 de janeiro de 2025. 
Aguardando resposta!

Ponte de Copacabana vai
 ganhando melhorias
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Padre Geraldo Trindade de Guaraciaba é o Vigário 
Episcopal da Regional Leste da Arquidiocese de Mariana

doras e pastorais, sendo 
essencial para o fortale-
cimento da comunhão e 
participação   dos fiéis ca-
tólicos nas comunidades. 
 Além disso, o tra-
balho do Vigário Episco-
pal é de extrema impor-
tância para a dinamização 
dos processos regionais, 
sempre com o intuito de 
promover uma Igreja Ca-
tólica mais viva e próxima 
das realidades de cada co-
munidade urbana e rural. 
 Padre Geraldo 
Trindade foi vigário na 
Paróquia de Nossa Senho-
ra do Rosário de Fátima, 
em Viçosa, por 03 (três) 
anos. Foi nomeado pároco 
da Paróquia São José, em 
Pedra Bonita, cidade per-
to de Abre Campo, onde 
ficou por 03 (três) anos 
até ser nomeado para a 
Paróquia de Sant'Ana, de 
Guaraciaba, em 16 de de-
zembro de 2020. 

crise socioambiental, um 
processo de conversão in-
tegral, ouvindo o grito dos 
pobres e da Terra.
 Inspirada na pu-
blicação da Carta Encí-
clica Laudato Si’ do Papa 
Francisco, que em 2025 
completa 10 anos, nos 
800 anos da composição 
do Cântico das Criatu-
ras de São Francisco de 
Assis, na recente Exorta-
ção Apostólica Laudate 
Deum, nos 10 anos de 
criação da Rede Eclesial 
PanAmazônica (REPAM) 
e na realização da COP 
30 – a primeira na Ama-
zônia, em Belém (PA) –, 
a campanha acolhe ainda 
a sugestão das Comissões 
Especiais da CNBB para a 
Amazônia e Ecologia Inte-
gral e Mineração.
 O objetivo geral 
da Campanha é promover, 
em espírito quaresmal 
e em tempos de urgente 
crise socioambiental, um 
processo de conversão in-
tegral, ouvindo o grito dos 
pobres e da Terra.

pela CNBB (Conferência 
Nacional dos Bispos do 
Brasil), às 10 horas do dia 
05 de março, Quarta-Fei-
ra de Cinzas, com o tema 
Fraternidade e Ecologia.

jejum e caridade. O pon-
to alto da Campanha é a 
Coleta da Solidariedade, 
realizada em todas as co-
munidades do Brasil no 
Domingo de Ramos. Neste 
ano, nos dias 12 e 13 de 
abril. Os recursos são des-
tinados a projetos sociais 
em todo o país.

 O padre Geraldo 
Trindade, pároco de Gua-
raciaba, foi nomeado pelo 
Arcebispo de Mariana, 
Dom Airton José, para a 
função de Vigário Epis-
copal da Região Leste da 
Arquidiocese de Mariana, 
que abrange 33 municí-
pios, entre eles, Ponte 
Nova, 41 paróquias e 01 
(uma) quase paróquia no 
município de Oratórios. 
Seu mandato termina só 
em março de 2027. 
 Com essa no-
meação, Padre Geraldo 
Trindade assume papel 
de grande relevância no 
apoio e na coordenação 
das atividades pastorais 
da Região Leste, com a 
responsabilidade de atuar 
em sintonia com os diver-
sos conselhos arquidioce-
sanos. O vigário episcopal 
desempenha uma função 
fundamental na articula-
ção das ações evangeliza-

 A Conferência 
Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB) realizou, a 
partir de 1º horas, Quar-
ta-Feira de Cinzas, 05 de 
março, a cerimônia de 
lançamento da Campa-
nha da Fraternidade 2025 
(CF 2025). O evento ocor-
reu na sede da instituição 
Católica, em Brasília (DF). 
Neste ano, a CF vai abor-
dar o tema Fraternidade e 
Ecologia Integral e o lema 
bíblico, extraído de Gêne-
sis 1, 31: “Deus viu que 
tudo era muito bom”.
 A cerimônia de 
lançamento da Campa-
nha da Fraternidade 2025 
foi transmitida em sinal 
aberto pela emissora ca-
tólica TV Canção Nova e 
retransmitida por outras 
emissoras católicas. Os fi-
éis puderam acompanhar 
a transmissão pelo canal 
de Youbute e redes sociais 
da CNBB. O objetivo geral 
da Campanha da Frater-
nidade 2025 é promover, 
em espírito quaresmal 
e em tempos de urgente 

 Nesta semana, o 
Padre Geraldo Trindade 
escreve artigo no Líder 
Notícias (página 3), so-
bre a Campanha da Fra-
ternidade 2025, lançada 

 Campanha da 
Fraternidade - Celebra-
da nacionalmente desde 
1964, a Campanha da Fra-
ternidade é um modo de 
a Igreja Católica no Brasil 
celebrar o Tempo da Qua-
resma – os 40 dias em 
preparação para a Páscoa 
com atitudes de oração, 

 Dizem-no em Gua-
rapari. Tem uma bela casa 
lá. Nem os vereadores foram 
vistos, todos com o prefeito? 
Unanimidade garantida! E 
a rapaziada nas ruas, sons 
nas alturas. Todos livres, le-
ves e soltos. E o ex-prefeito? 
A mesma coisa. Aluguel do 
galpão aos jovens e pés aco-
la que ninguém é de ferro. 
Deixou o boteco com os ir-
mãos e sumiu, escafedeu-se 
- detesta algazarra! E a ca-
chaça reinou o carnaval in-
teiro. Dizem as más línguas 
que tudo ficou liberado, não 
só o som no último volume, 
músicas bem ao gosto da ju-
ventude, puro “pancadão”. 
Falar mais é causar mal-
querença. Eh! Até o bloco 
do padre na Avenida. O que 
deixou o pastor uma fera, 
desfilando impropérios. 
Prometeu o inferno a Deus 
e o mundo! E o padre fez a 
festa, angariou mais não sei 
quantos fieis. Contas pro-
missoras, fez ele.  
 O investimento em 
lazer nas cidades do interior 
é quase zero. Quando não 
são as igrejas com o turismo 
religioso, são os prefeitos em 
campanha política buscan-
do reeleição, com cantores 
indicados sei lá por quem. 
Fora disso, zero de lazer. E 
a meninada nas ruas jogan-
do bola. Bolas descascadas, 
velhas, quase murchas. So-
nham em sair da vida difícil 
dos pais, não querem optar 
pela direita sendo pobres, 
via de alternativa dos pais 
que não podem desagradar 
os patrões. Todo mundo diz 
apoiar um - o indicado do 
patronato - mas na hora da 
apuração dos votos aparece 
o outro, diz o amigo Zequi-
nha. A política no interior 
é decidida no alto dos mor-
ros, com o dinheiro das ruas 
do centro econômico que a 
pobreza é estratégica, modo 
de baratear a mão de obra e 
garantir o poder ariano. O 
nível baixo de escolaridade 
também é assunto que por 
hora não cabe aqui. Afinal, 

é carnaval! Tudo indica a 
concorrência entre religio-
sos no ano que vem acirrar, 
todos na Avenida, sem dis-
tinção, garante o dito cujo a 
vingança. 
 No Carnaval o cris-
tão sofre, ainda mais quan-
do se fala de uma autorida-
de. Imagina você o prefeito, 
o vereador, o dono de um 
armazém, mercado, boteco 
vendendo cachaça, cerveja 
etc e tal, ganhando o dinhei-
ro com a miséria do seu con-
cidadão, sendo um cristão?  
Vejamos.
 “O Carnaval não 
é apenas uma festa inofen-
siva. Ele carrega consigo 
uma cultura que, muitas 
vezes, promove tudo o 
que é contrário à vontade 
de Deus – imoralidade, 
excessos, idolatria e um 
afastamento dos princípios 
bíblicos. Como cristãos, so-
mos chamados a viver de 
maneira santa e separada 
do mundo”. Paulo nos ad-
verte: “Todas as coisas me 
são lícitas, mas nem todas 
convêm; mas eu não me 
deixarei dominar por ne-
nhuma”: (1 Coríntios 6:12).
 O melhor da his-
tória é sabermos Deus todo 
poderoso prometendo o fogo 
eterno às almas penadas. E 
se o inferno não existir? 

 (*) Mauro Serra 
é advogado e contador. 
Escreve realismo fantásti-
co na 1ª semana de cada 
mês, na página 10.

E o prefeito? 

(*) Mauro Serra

Campanha da Fraternidade de 2025: 
"Fraternidade e Ecologia Integral"
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Miracy Nascimento Real lançou dois livros

CarnaViçosa tem Babado Novo nos dias 
08 e 09 de março: pós-carnaval na UFV

Alepon (Academia de Le-
tras, Ciências e Artes de 
Ponte Nova) lançou, no 
início das luzes de janeiro 
de 2025, 02 (dois) livros. 
Miracy Nascimento Real 
mostra que todos são vi-

musical será do grupo 
viçosense Sobrenatural e 
está previsto para come-
çar às 18 horas, seguindo-
-se shows do DJ Duarth, 
MC Leozinho e Deu Sam-
ba, de Belo Horizonte. 
 No último dia do 
CarnaViçosa, domingo, 
09 de março, a folia se 
inicia às 15 horas tam-
bém com matinê para 
as crianças e adultos, 
enquanto a principal 
atração, a banda baiana 
Babado Novo, se apre-
sentará às 21 horas. Re-
conhecida nacionalmen-
te. A banda Babado Novo, 
que já teve Cláudia Leite 
no vocal, subirá ao palco 
para trazer o melhor do 
axé, agora liderada pela 
vocalista Mari Antunes. 
Depois, o DJ Duarth retor-
na aos holofotes, seguido 
de Lucas Beat e Igor.

derno que era publicado 
no jornal “O Município). 
Naqueles tempos, a Ale-
pon era presidida pela 
poeta Ludovina Pires, que 
também assinava texto 
para o jornal. 

zinhos e amigos, mesmo 
diante das adversidades 
da terrível COVID-19, uma 
Catarse sem fim.
 Na década de 
2000, Miracy produzia o 
jornal da Alepon, um ca-

 Reunindo expe-
riências durante a pan-
demia do coronavírus e 
caminhando por sobre e 
debaixo da sua insupe-
rável imaginação, a pro-
fessora e integrante da 

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura Turis-
mo e Esporte, órgão da 
prefeitura de Viçosa pro-
gramou para os dias 08 e 
9 de março, sábado e do-
mingo, seu pós-carnaval 
intitulado CarnaViçosa. 
A festividade será reali-
zada no Espaço Aberto de 
Eventos da Universidade 
Federal de Viçosa parcei-
ra do evento. A progra-
mação é voltada a todas 
as idades. 
 A intenção, ain-
da, é de que o CarnaViço-
sa seja parte das ativida-
des oficiais de recepção 
dos calouros e estudantes 
da UFV, que inicia o pri-
meiro semestre letivo na 
segunda-feira, dia 10 de 
março. A programação co-
meça com matinê a partir 
das 15 horas do dia 08 de 
março. O primeiro show 

 Estado de Minas é 
um jornal brasileiro perten-
cente aos Diários Associados. 
Fundado em 07 de março 
de 1928, é um dos mais im-
portantes jornais impressos 
do estado de Minas Gerais 
também conhecido como "o 
grande jornal dos mineiros". 
Seu símbolo, impresso no ex-
pediente e que já foi impresso 
na capa, é o profeta Izequiel 
esculpido por Aleijadinho no 
Santuário de Bom Jesus de 
Matosinhos, em Congonhas. 
 O Estado de Minas 
circula diariamente com seus 
cadernos fixos: Política, Opi-
nião, Nacional, Internacional, 
Economia, Gerais, Super Es-
portes e EM Cultura. Os seus 
suplementos são: Agronegó-
cio, Bem viver, Ciência & Saú-
de, Degusta, Direito & Justiça, 
Divirta-se, Emprego (Admi-
te-se), Especial, Feminino & 
Masculino, Hora Livre, Imó-

veis (LugarCerto), Negócios & 
Oportunidades, Pensar, Pra-
zer EM Ajudar, Turismo, TV e 
Veículos (Vrum).
 O Estado de Minas 
começou a circular no dia 07 
de março de 1928, quando 
os acadêmicos Pedro Aleixo, 
Mende Pimentel e Juscelino 
Barbosa compram o acervo 
do Diário da Manhã. Eles se 
juntam ao ponte-novense Mil-
ton Campos e Abílio Machado 
para criar a sociedade. Em 
1929, Assis Chateaubriand 
incorpora o novo jornal aos 
Diários Associados.
 Nos primeiros anos 
de funcionamento a redação 
do jornal contou com a pre-
sença de vários colaboradores 
que futuramente se destaca-
riam, como os irmãos Braga: o 
poeta Newton Braga, de 1929 
até 1932 e o cronista Rubem 
Braga, em 1932, então com 
apenas 19 anos de idade. 

08 de março: Dia Internacional da Mulher

Nascia há 98 anos o jornal Estado 
de Minas, dos Diários Associados

 08 de março é o Dia 
Internacional da Mulher, uma 
data que surgiu a partir de even-
tos como a greve de operárias 
russas em 1917 e uma greve de 
operárias americanas em 1857. 
Cerca de 90 mil operárias russas 
marcharam nas ruas reivindican-
do melhores condições de vida 
e trabalho. A manifestação ficou 
conhecida como "Pão e Paz".  A 
greve ocorreu em meio à guerra e 
deu força ao ciclo revolucionário 
que resultou na queda do czaris-
mo. Quatro (04) dias após a gre-
ve, o czar foi obrigado a abdicar e 
o governo provisório.
 Em 1857 operárias 
de uma fábrica de tecidos em 
Nova Iorque fizeram greve por 
melhores condições de traba-

lho e igualdade de direitos tra-
balhistas para as mulheres. A 
manifestação foi reprimida com 
violência pela polícia. As mu-
lheres foram trancadas dentro 
da fábrica, que foi incendiada. 
Aproximadamente 130 tecelãs 
morreram carbonizadas.
 A data 08 de março 
foi oficializado pela Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) 
em 1975. Hoje, a data é cada 
vez mais lembrada como um dia 
para a reivindicação de igualda-
de de gênero e manifestações 
ao redor do mundo: aproximan-
do-a de sua origem na luta de 
mulheres que trabalhavam em 
fábricas na Rússia e muitos anos 
depois nos Estados Unidos e em 
alguns países da Europa.
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Sindicato de Trabalhadores se nega a receber cartas contrárias 
a cobrança de contribuição assistencial e tem que assinar TAC

 *** Foi anunciado 
o edital nº 01/2025 do pro-
cesso seletivo NAV Brasil – 
Serviços de Navegação Aérea 
S/A, que irá preencher 1.023 
vagas, entre imediatas e for-
mação de cadastro reserva. As 
oportunidades são para candi-
datos de níveis médio, técnico 
e superior. Além das vagas des-
tinadas à ampla concorrência, 
haverá reserva para pessoas 
com deficiência e candidatos 
pretos e pardos. 
 Os profissionais 
contratados a partir deste cer-
tame estarão subordinados 
ao regime da Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT). 
As vagas serão preenchidas 
nos estados de Minas Gerais, 

Rio de Janeiro, São Paulo, 
Bahia, Sergipe, Paraná, To-
cantins, Santa Catarina, Pa-
raíba, Pará, Goiás, Espírito 
Santo, Amapá e Piauí.
 O processo seletivo 
está sob a responsabilidade 
da organização do Instituto de 
Acesso à Educação, Capacita-
ção Profissional e Desenvol-
vimento Humano – Instituto 
ACCESS. As inscrições no pro-
cesso seletivo NAV Brasil de-
vem ser realizadas via internet, 
a partir das 14 horas de 10 de 
março até as 23h59 de 03 de 
abril de 2025. Ao final, para 
confirmar o pedido de inscri-
ção, será preciso o pagamento 
de uma taxa que varia de R$ 
50,00 a R$ 70,00.

Rio Doce e Santa Cruz do Escalvado 
aderem à repactuação

 Segundo a Samarco 
Mineração, 02 (dois) novos 
municípios aderiram ao Novo 
Acordo de Mariana (repactu-
ação), na semana passada: 
Rio Doce e Santa Cruz do Es-
calvado, que receberão valo-
res considerados mais altos 
previstos pela repactuação, 
cada um com R$ 244 milhões. 
Governador Valadares terá 
direito a R$ 272,5 milhões, 
enquanto Linhares, no Espí-
rito Santo, receberia R$ 312,9 
milhões. Entre os municípios 
mineiros, destacam-se ainda 
Barra Longa, que tem direito 
R$ 366 milhões.
 O presidente do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
ministro Luís Roberto Barroso 
rejeitou na quarta-feira, 05 de 
março, pedido da Associação 
Mineira de Municípios (AMM) 
para prorrogar o prazo de ade-
são ao acordo de reparação 
pelo rompimento da Barra-
gem de Fundão, em Mariana. 
A entidade havia entrado com 
uma ação na sexta-feira pas-
sada pedindo mais 180 dias 
para os municípios atingidos 
analisarem o documento. 
 Enquanto isso, uma 
nova Ação Civil Pública (ACP) 

 Procuradoria do Mi-
nistério Público do Trabalho de 
Minas Gerais (MPT-MG), com 
sede em Juiz de Fora, apurou na 
semana passada uma denún-
cia de recusa no recebimento 
de cartas contrárias à cobrança 
de contribuição assistencial, 
fixada em negociação coletiva 
do Sindicato dos Trabalhadores 
nas Indústrias de Extração, Pes-
quisa, Beneficiamento de Me-
tais Básicos e de Minerais não 
Metálicos de Cataguases, Miraí, 
Itamarati de Minas e Muriaé. 
 Como resultado da 
atuação do MPT-MG, foi celebra-
do um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC), no qual estão 
previstas algumas obrigações 
que objetivam proteger a li-
berdade sindical. Dessa forma, 
a entidade deve assegurar o 
exercício do direito de oposição 
pelos empregados não sindica-
lizados nos acordos ou conven-
ções coletivas de trabalho que 
instituírem contribuições assis-
tenciais ou análogas. 
 Para tanto, deve ser 

contra as mineradoras Samar-
co, Vale S.A e BHP Billiton 
pelo rompimento da Barra-
gem do Fundão, em Mariana, 
em novembro de 2015, come-
çou a tramitar na 4ª Vara Fe-
deral Cível de Belo Horizonte, 
desde a última sexta-feira, 28 
de fevereiro. Um grupo de 21 
municípios, entre eles Maria-
na e Ouro Preto, pedem que 
as empresas paguem R$ 46 
bilhões em indenizações. 
A ACP acontece apesar de um 
acordo global ter sido assina-
do no ano passado, prevendo 
uma quantia total a ser paga 
pelas mineradoras de R$170 
bilhões, considerando 132 
bilhões de dinheiro novo e 

observado o prazo mínimo de 
10 dias úteis para o exercício do 
direito de oposição, o qual pode-
rá ser exercido tanto de forma 
presencial quanto por corres-
pondência física ou eletrônica. 
Pelo TAC ficou definido que o 
sindicato não pode criar difi-
culdades em receber as mani-
festações contrárias. Inclusive, 
deve publicar um edital de rea-
bertura de prazo para o direito 
de oposição, conforme alguns 
parâmetros definidos no TAC. 
 As provas produzidas 
no procedimento de apuração, 

38 bilhões já gastos desde 
o colapso da estrutura, em 
novembro de 2015. Mas os 
municípios ainda teriam que 
aderir até dia 06 de março. 
Muitos alegam que não foram 
incluídos como deveriam nas 
negociações de tal acordo. 
 Processo em Lon-
dres/Inglaterra - O julga-
mento na Corte Real de Lon-
dres, que representa 620 mil 
atingidos, incluindo muni-
cípios, pessoas físicas e em-
presas, realizou 42 sessões e 
aproximadamente 210 horas 
de audiências. Durante os in-
terrogatórios, foram ouvidas 
sete testemunhas da BHP e 
10 especialistas.

segundo a Procuradoria do Tra-
balho, "demonstram que o sin-
dicato profissional valeu-se de 
subterfúgios para frustrar o 
exercício do direito de oposição 
pelos empregados". A Procura-
doria ainda complementou que 
as cartas que se opunham à co-
brança da contribuição sindical 
foram recusadas, além de a enti-
dade ter até mesmo entrado em 
recesso no prazo fixado para o 
exercício de tal direito. Por fim, o 
TAC prevê também multas de R$ 
10 mil e R$ 1 mil em caso de des-
cumprimento de cada obrigação.

Gaeco Zona da Mata tem apoio 
de 100 policiais militares na 

Operação Scar II, em Ubá
 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) Zona da 
Mata, unidade Visconde do 
Rio Branco e a Polícia Militar 
colocaram nas ruas de Ubá a 
2ª fase da Operação Scar, com 
o objetivo de apurar e reprimir 
o tráfico de drogas e crimes 
violentos, incluindo homicí-
dios, praticados por membros 
de organização criminosa atu-
ante nos bairros Vila Casal, 
Solar e regiões adjacentes.
 Na ação realizada 
nos dias 27 e 28 de fevereiro 
de 2025 foram cumpridos 05 
(cinco) mandados de prisão 
temporária e 01 (um) man-
dado de busca domiciliar, 
em Ubá. Além das prisões, 
foi determinada pela Justiça 
a apreensão de todos os veí-

culos e valores em dinheiro 
pertencentes ou utilizados 
para fins criminosos. Partici-
pam da operação cerca de 100 
policiais militares, 07 (sete) 
promotores de Justiça e servi-
dores do Ministério Público.
 A Operação Scar (I 
e II) já cumpriu 59 mandados 
judiciais, sendo 33 de busca 
e apreensão, 16 prisões tem-
porárias, 09 prisões preven-
tivas e 01 (um) mandado de 
indisponibilidade de imóvel, 
mais precisamente uma casa 
utilizada pelo grupo para fins 
ilícitos. As pessoas já foram 
denunciadas à Justiça e per-
manecem presas. Elas têm 
vínculos com o Terceiro Co-
mando Puro, organização cri-
minosa oriunda do estado do 
Rio de Janeiro.

NOVO ACORDO DE MARIANA

MPT-MG

Santa Cruz do Escalvado aderiu a Novo Acordo de Mariana e vai receber R$ 244 milhões (crédito 
da foto: arquivo municipal)

21 municípios entram com uma nova ação contra a Samarco: 
STF nega prorrogar prazo para assinatura de acordo no Brasil
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Prisões de pessoas e apreensão 
de drogas na cidade de Matipó

 Uma operação da 
Polícia Militar Rodoviária 
(PMR) em Visconde do Rio 
Branco, realizada na manhã 
de sábado, 1º de março, Rodo-
via MG-447, altura do km 17, 
resultou na prisão de 01 (um) 
homem de 50 anos por porte 
ilegal de explosivos. A fiscali-
zação aconteceu em um ôni-
bus interestadual que seguia 
para Ponte Nova proveniente 
do Rio de Janeiro, os policiais 
abordaram o homem que de-
monstrou atitude suspeita. 
 Durante a revista 
pessoal, a equipe da Polícia 
Militar Rodoviária encontrou 
uma granada explosiva GL 

307, do tipo Luz e Som, em 
posse do passageiro. Diante 
disso, o homem confessou 
que transportava o artefato do 
Rio de Janeiro para a cidade 
de Paula Cândido. Os policiais 
rodoviários estaduais prende-
ram o homem em flagrante. 
 Ele foi conduzido 
para a Delegacia Regional da 
Polícia Civil, de Ubá. O artefa-
to explosivo foi apreendido e 
está sob a custódia da Polícia 
Militar, aguardando a chega-
da da equipe do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais 
(Bope) de Minas Gerais para 
realizar os procedimentos de 
destruição da granada.

Homem é preso em 
ônibus intermunicipal em 

posse de granada, em 
Visconde do Rio Branco

A granada seria levada para Paula Cândido (crédito da foto: divulgação PM)

ensão de armas, drogas e 
dinheiro. Foram apreendi-
das 01 (uma) pistola cali-
bre 9 mm e 06 (seis) muni-
ções, além de 14 pedras de 
crack; 05 (cinco) papelotes 
de cocaína e 01 (uma) bu-
cha de maconha. 
 Os suspeitos e o 
material apreendido foram 
encaminhados à Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Manhuaçu para as provi-
dências cabíveis.

cerco ao imóvel, Localizado 
na Viela José Maia, no Bair-
ro Nossa Senhora Apareci-
da, Willian Leandro Cunha, 
de 36 anos, tentou escapar 
pela janela, armado com 
uma pistola calibre .380. 
 A operação trans-
correu no dia 04 de março, 
terça-feira desta semana. Ao 
perceber que não consegui-
ria fugir, ele voltou para den-
tro da casa. Neste momento, 
William “Bagulino” apontou 
a arma na direção dos milita-
res, que reagiram. O suspeito 
foi baleado e socorrido ao 
Hospital Santa Isabel, mas 
não resistiu aos ferimentos.
Na residência, os policiais 
militares encontraram 03 
(três) barras de maconha em 
cima do guarda-roupas. Fo-

drogas e 01(um) rádio comu-
nicador.  Durante as buscas 
realizadas nas redondezas, 
os policiais militares encon-
traram 01 (um dos escondi-
do dentro de um freezer no 
quintal de uma residência. 
 Entretanto, os ou-
tros 02 (dois) conseguiram 
escapar. A Polícia Militar se-
gue com as diligências para 
localizar os fugitivos. Quanto 
ao homem detido ele foi en-
caminhado ao Hospital San-
ta Isabel para exames. Em 
seguida foi conduzido para a 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil as providências cabíveis.

dor. A perícia da Policial Civil 
esteve presente a ocorrência 
foi encaminhada à Polícia Ju-
diciária Militar para as provi-
dências cabíveis.

 Policiais militares 
realizaram na segunda-fei-
ra, 03 de março, operação 
de reforço no município 
de Matipó como parte das 
ações de segurança duran-
te o Carnaval 2025. A ação 
foi desencadeada após de-
núncias de atividades ilíci-
tas na região. 
 Durante o patru-
lhamento, a equipe policial 
identificou suspeitos e con-
seguiu efetuar a prisão dos 
envolvidos, além da apre-

 Policiais militares 
receberam informações do 
setor de inteligência do 11º 
Batalhão da Polícia Militar 
de Manhuaçu sobre um in-
divíduo com tatuagens no 
braço e pescoço, identifica-
do pelo apelido de "Bagu-
lino". Ele era considerado 
pela PM como um dos lí-
deres da facção criminosa 
Campo do Avião e possuía 
um histórico criminal, in-
cluindo acusações homi-
cídios, tráfico de drogas e 
posse ilegal de armas.
 Diante dessas in-
formações, os militares se 
deslocaram até a residência 
do suspeito, onde ele cos-
tumava monitorar a aproxi-
mação da polícia e utilizar 
rotas de fuga. Durante o 

 Durante patrulha-
mento realizado no Bairro 
Agroceres, em Ubá, uma 
guarnição da Polícia Militar 
prendeu um homem de 25 
anos. Inicialmente, a ação 
ocorreu após a tentativa de 
abordagem de 03 (três) ho-
mens avistados em atitude 
suspeita. A operação poli-
cial foi registrada em 1º de 
março, sábado passado, às 
23h10min.
 Entretanto, ao per-
ceberem a aproximação da 
viatura policial, os suspeitos 
fugiram, deixando para trás 
01 (uma) sacola contendo 

ram apreendidos 11 cartuchos 
de munição, a pistola calibre 
.380 e com numeração su-
primida e carregada com 10 
munições e 01 (um) carrega-

MANHUAÇU
Líder da facção criminosa Campo do Avião 
morre em confronto com a Polícia Militar

Homem se esconde dentro de um freezer, 
mas acaba preso pela Polícia Militar

crédito da foto: divulgação PM

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Tiroteio e acidente tira a vida de 
jovens ubaenses durante o carnaval

Dois assaltantes roubam dinheiro de posto 
de gasolina e fogem em carros roubados

 Maicon Washing-
ton do Carmo, de 22 anos, 
morre na tarde sexta-feira, 
28 de fevereiro, em aciden-
te de trânsito em São Geral-
do. Maicon viajava como 
passageiro em uma moto-
cicleta que se colidiu com 
um automóvel na Rua Fer-
roviário Oscar Florentino. O 
piloto da motocicleta sofreu 
ferimentos graves e foi en-
caminhado ao Hospital São 
Sebastião, em Viçosa.
 Testemunhas re-
lataram que o piloto da 
motocicleta imprimia alta 
velocidade. Agentes da Po-
lícia Militar constataram 

que ele apresentava sinais 
de embriaguez e não pos-
suía Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), resul-
tando em sua autuação.
 O acidente ocor-
reu quando o automóvel 
saía do acostamento para 
acessar a rua e foi atingido 
pela motocicleta. O moto-
rista do carro não sofreu 
ferimentos graves. O corpo 
de Maicon Washington do 
Carmo foi encaminhado 
ao Instituto Médico Legal 
(IML). A Polícia Civil con-
duzirá as investigações 
para apurar as responsabi-
lidades pelo acidente.

Morador de São Miguel do 
Anta morre em acidente 

em rua de São Geraldo

assaltante foi até ao escritó-
rio, rendeu a funcionária e 
pegou o dinheiro do caixa.
 Os assaltantes gri-
taram com as vítimas e fugi-
ram no carro do cliente, uma 
Parati seguindo na direção a 
Rio Casca, cidades a 19 qui-
lômetros de São Pedro dos 
Feros. Após cerco realizado 
com apoio de militares de 
Rio Casca, a Parati foi encon-
trada em uma estrada vici-
nal próxima a um frigorífico. 
Os militares encontram um 
casal perto do veículo. 
 O casal relatou que 
estava em um veículo Gol 
quando os criminosos para-
ram repentinamente e orde-
naram que saíssem do carro 
e que tirassem as roupas. Em 
seguida, os assaltantes fugi-
ram levando o Gol e deixa-
ram o casal na Parati.  

 Um posto de gaso-
lina da cidade de São Pedro 
dos Ferros foi alvo de assalto 
praticado por 02 (dois) ho-
mens que estavam armados. 
O crime aconteceu na noite 
de sexta-feira passada, 28 
de fevereiro. Eles também 
roubaram 02 (dois) veícu-
los de passeio. O assalto tem 
cenas gravadas por câmeras 
de segurança e mobilizou 
vários policiais militares 
que realizaram cerco e blo-
queio na região. 
 Os criminosos che-
garam pela lateral do posto e 
anunciam o assalto, obrigan-
do clientes e funcionários 
a se deitarem no chão. Um 
(01) dos assaltantes seguiu 
até as bombas de combus-
tível, onde estavam os fren-
tistas e 01 (um) cliente que 
abastecia seu carro. O outro 

 Posteriormente, 
o Gol foi encontrado aban-
donado na estrada que dá 
acesso ao Córrego Santana, 
zona rural de São Pedro dos 
Ferros. Marcas deixadas pe-
los assaltantes indicam que 
os criminosos fugiram a pé 

pelo matagal. 
 Até o momento não 
foram recuperados o dinhei-
ro e nem os celulares do 
casal. Os policiais militares 
continuam realizando bus-
cas e diligência para pren-
der os assaltantes. 

Imagem cedida por câmeras de monitoramento do posto de gasolina 

festa para Ubá. 
 O tiroteio entre os 
02 (homens) que resultou 
em 14 feridos. A Polícia Mi-
litar informou que a troca de 
tiros envolveu 02 (dois) ho-
mens, de 24 e 26 anos, moti-
vada por rivalidade. Mas eles 
não escaparam dos policiais 
militares que os prenderam, 
após buscas nas margens da 
rodovia MG-265, que liga Rio 
Pomba a Ubá.  O Ministé-
rio Público de Minas Gerais 
(MPMG) investiga possíveis 
falhas na segurança do even-
to e acompanha as investiga-
ções da Polícia Civil.
 João Célio Oliveira 
dos Santos retornava da mes-

 Conforme divulga-
do pelo G1 Minas, a noite de 
segunda-feira, 03 de março 
e a madrugada de terça-fei-
ra, 04 de março foram mar-
cadas por tragédia em Rio 
Pomba e Ubá. Na noite de 
segunda-feira, 03 de março, 
um tiroteio na praça central 
de Rio Pomba, em pleno bai-
le de Carnaval, envolveu 02 
(dois) homens, um deles de 
“saidinha” de presídio, aca-
bou matando Luciane dos 
Santos Marques, de 25 anos.  
Em seguida, João Célio Oli-
veira dos Santos, de 21 anos, 
morreu em um acidente de 
motocicleta na Rodovia MG-
265, ao retornar da mesma 

ma festividade onde ocorreu 
o tiroteio. Os corpos dos jo-
vens foram sepultados na tar-
de de terça-feira, 04 de março 
no Cemitério Municipal de 
Ubá, cidade onde residiam. 

Luciane dos Santos Marques 
era estudante. Os 02 (dois) 
eram primos. Em função das 
tragédias as prefeituras de 
Rio Pomba e Ubá cancelaram 
o último dia de Carnaval.

Luciane dos Santos Marques era prima de João Célio de Oliveira (crédito da fotomontagem: redes sociais)

SÃO PEDRO DOS FERROS
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As escolas que representarão Ponte 
Nova no Jemg já estão definidas

com todas as escolas que 
participarão. Se alguma de-
las der resposta negativa, 
a vaga passa automatica-
mente para o vice-campeão 
da modalidade”, comentou 
Rafael Pacheco.
 Escolas de Ponte 
Nova que poderão partici-
par:  Escola Nossa Senhora 
Auxiliadora (ENSA): vôlei 
feminino I e vôlei feminino II 
e vôlei masculino II; Colégio 
Athenas/Equipe: vôlei mas-
culino I; ENSA: futsal mascu-
lino I e II; Colégio Estadual: 
futsal feminino II; Instituto 
Montessori: handebol mas-
culino e feminino I e II; 
ENSA: basquete masculino 
I e II. Haverá seletiva para o 
futsal feminino I.

 Segundo o secre-
tário municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude de Ponte 
Nova, Rafael Pacheco, as 
escolas classificadas para 
o Jemg são as campeãs dos 
jogos estudantis de ponte 
nova JEPON 2024. A única 
modalidade que vai pre-
cisar de seletiva é o futsal 
feminino.De acordo com o 
cronograma de execução do 
Jemg 2025, os municípios 
têm o dia até 11 de março 
para se inscrever. Ponte 
Nova já está inscrita desde 
06 de fevereiro. 
 “Após esse período, 
cada município terá até 30 
de abril para indicar as es-
colas. Na semana que vem, 
vamos começar a confirmar 

SUB-20
Decisão da 3ª Copa Ponte Nova de Futebol acontece em 08 de março

 Cerca de 500 atle-
tas e dirigentes de 12 equi-
pes de 09 cidades das regi-
ões da Zona da Mata Norte, 
Inconfidentes e Vertentes 
disputaram a competição 
desde o mês de janeiro de 
2025: Ponte Nova: S. E 1º de 
Maio e LS Agropecuária FC; 

Acaiaca: Independente F.C; 
Mariana: S.E Latinha Mecâ-
nica; Guaraciaba: Guaracia-
ba F.C; Jequeri: Jequeriense 
F.C; Viçosa|: Palestra Estrela 
F.C; Cajuri:       Independen-
te E.C; Piranga: Piranga E.C; 
Nacional E.C; Teixeiras: Bom 
Jardim F.C.

 A equipe Sub-20 da 
S.E 1º de Maio, que está in-
victa na competição enfrenta 
o Independente F.C, o atual 
campeão do certame, que 
tem 100% de aproveitamen-
to, em 2025. O jogo da deci-
são do título acontece neste 
sábado, 08 de março, Dia 
Internacional da mulher, em 
Ponte Nova. O Independente 
F.C busca o bicampeonato.
 A Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova, 
responsável pela coorde-
nação e realização da Copa 
Ponte Nova Sub-20, marcou 
a partida entre as equipes 
de Ponte Nova e de Acaiaca 
para às 16 horas no Estádio 
Dr. Otávio Soares, no Bairro 
Primeiro de Maio/Pito.

Campeonato Regional de 
Canaã começa dia 8 de março
 Começa neste fim de 
semana, mais uma edição do 
Campeonato Regional do mu-
nicípio de Canaã. O torneio é 
promovido pela secretaria mu-
nicipal de Esportes, órgão da 
prefeitura de Canaã, sob a co-
mando do professor de Educa-
ção Física, Juninho Guimarães.
16 equipes participam da com-
petição divididas em quatro 
grupos de quatro ponto elas 
jogam entre si classificando-se 
as 02 (duas) melhores de cada 
grupo para a fase quartas de 
final. Os jogos são realizados 
aos sábados e domingos. Todos 
os jogos terão transmissão via 
streaming, pela TV Terra feliz, 
de Canaã canal do YouTube.
 Estes são os jogos 
da primeira rodada do campe-
onato regional de Canaã: dia 
08 de março jogam, a partir 
das 16h30min, a equipe Pon-
te do Rio F.C (Canaã) atual 
campeã, contra o Olympiacos 
F.C (Rosário da Limeira; Às 
18h30min entram Barrinha F.C 

(Viçosa) x Estêvão Araújo FC 
(Araponga). Dia 09 de março: 
às 14h30min LS Agropecuária 
F. C (Ponte Nova) vice-campeã 
2024 x Nacional E.C (Piranga); 
às 16h30min jogam Cruzes F.C 
(Presidente Bernardes) x Nova 
Geração F.C (Viçosa).
 Os times participan-
tes pagaram uma taxa de R$ 
2.500,00. Além de troféus e 
medalhas para os finalistas e 
destaques individuais, haverá 
uma premiação em dinheiro 
nos seguintes valores: cam-
peão: R$ 25 mil; vice-campeão: 

R$ 12 mil; melhor artilheiro, 
melhor goleiro e a torcida mais 
animada, receberão R$ 1 mil 
cada um.
 Os jogos acontecerão 
no Estádio Municipal Onofre 
Gomes Barbosa, que recebeu 
melhorias significativas, como 
uma nova arquibancada e uma 
moderna iluminação em LED.  
Vale lembrar que a última edi-
ção do campeonato, em 2024, 
teve como campeã a equipe 
Ponte do Rio FC, de Canaã, que 
venceu a LS Agropecuária FC, 
de Ponte Nova. 

Independente F.C campeão de 2024 (crédito da foto: arquivo do clube)

O título do Campeonato Regional de Canaã ficou casa com a Ponte do Rio F.C (crédito da foto: arquivo 
do torneio)

Torcida macuca espera comemorar mais um título, mas agora, em sua casa (crédito da foto: arquivo do clube) 

UNIMED PONTE NOVA COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO LTDA

CNPJ 01.012.474/0001-16
NIRE – 314.0000.9418

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Diretor Presidente da Unimed Ponte Nova Cooperativa de Trabalho Médico 
Ltda, no uso de suas atribuições que lhe confere o Art. 43 do Estatuto Social, 
convoca os senhores cooperados, para se reunirem em Assembléia Geral 
Ordinária, a se realizar dia 17 de Março de 2025, na sede desta cooperativa, 
cito, à Avenida Dom Bosco, nº. 447, Bairro Palmeiras, nesta cidade, em primeira 
convocação às 18:00 (Dezoito) horas, com presença de 2/3 (dois terços) dos 
cooperados, em segunda convocação às 19:00 (Dezenove) horas, com a presença 
de metade dos cooperados mais um, e, em terceira e última convocação a 20:00 
(Vinte) horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) cooperados, para 
deliberarem sobre os seguintes assuntos: 

ORDEM DO DIA 

1. Prestação de contas do exercício de 2024, correspondendo:

a) Relatório da Diretoria Executiva;
b) Demonstrativos Contábeis do Exercício de 2024;
c) Parecer do Conselho Fiscal;
d) Parecer da Auditoria.

2. Destinação das sobras e perdas do Exercício 2024;

3. Eleição dos membros do Conselho Fiscal mandato 2025 a 2026;

4. Fixação dos honorários da Diretoria Executiva, Cédula de Presença do 
Conselho de Administração, Conselho Fiscal. 

Para efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de cooperados com 
direito a voto da cooperativa nesta data é de 76 (setenta e seis) cooperados.

Ponte Nova MG, 05 de março de 2025.

Dr. Samuel Marcus Alves Jorge
Diretor Presidente

Professor Rafael Pacheco além de secretário trabalha com a base da S.E.1º de Maio (crédito 
da foto: arquivo pessoal)
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Raul Soares vai sediar a etapa microrregional 
dos Jogos Escolares de Minas Gerais

 A cidade-sede da 
etapa microrregional do 
JEMG (Jogos Escolares der 
Minas Gerais) da Superin-
tendência Regional de Ensi-
no de Ponte Nova (SRE/Pon-
te Nova) será Raul Soares. A 
cidade de Ponte Nova estava 
cotada para ser a sede, mas 
saiu frustrada. O evento 
será realizado entre os dias 
02 e 08 de junho de 2025.  O 
JEMG é considerado o maior 
programa esportivo-escolar 
do Brasil. 
 O JEMG é uma ini-
ciativa da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimen-
to Social (Sedese-MG), em 
parceria com a Secretaria de 
Estado de Educação de Mi-
nas Gerais (SEE-MG). A exe-
cução técnica é da Federa-
ção de Esportes Estudantis 
de Minas Gerais (FEEMG).  
O calendário das sedes da 

 O primeiro jogo 
será no Mineirão, na capi-
tal mineira. O mando de 
campo é do Clube Atlético 
Mineiro. Ambos os duelos 
estão marcados para come-
çar às 16h30min (horário 
de Brasília).
 Di ferent ement e 
dos anos anteriores quan-
do o time de melhor cam-
panha tinha a vantagem 
de jogar por 02 (dois) em-
pates ou 01 (uma) vitória 
e 01 (uma) derrota pela 
mesma diferença de gols, 
nesta temporada, em caso 
de igualdade no placar 
agregado, o campeão será 
definido nas penalidades. 
O jogo de volta será no sá-
bado seguinte, dia 15 de 

etapa microrregional do 
JEMG/2025 está disponível 
no site: jogosescolares.es-
portes.mg.gov.br. 
 Municípios da SRE/
Ponte Nova que poderão 
mandar alunos-atletas a 
Raul Soares: Ponte Nova; 
Abre Campo; Alvinópolis; 
Amparo do Serra; Araponga; 
Barra Longa; Cajuri; Canaã; 

março, na Arena Indepen-
dência, em Belo Horizonte.
 Na etapa anterior, o 
América F.C eliminou o Cru-
zeiro E.C, nos pênaltis, por 
4 a 2, enquanto o Galo, por 
sua vez, despachou a equi-
pe do Tombense, ao vencer 

Dom Silvério; Guaraciaba; 
Jequeri; Oratórios; Pedra Bo-
nita; Pedra do Anta; Piedade 
de Ponte Nova; Porto Firme; 
Rio Casca; Rio Doce; Santa 
Cruz do Escalvado; Santo 
Antônio do Grama; São Mi-
guel do Anta; São Pedro dos 
Ferros; Sem Peixe; Sericita; 
Teixeiras; Urucânia;.Verme-
lho Novo e Viçosa.

as 02 (duas) partidas por 2 a 
0.  Atual pentacampeão mi-
neiro, o Galo busca o hexa-
campeonato consecutivo na 
competição. Enquanto isso, 
o Coelho almeja encerrar o 
jejum de títulos no torneio, 
que já perdura desde 2016.

Programa Sedia Minas que valoriza 
esportes coletivos chega a Viçosa

 O programa esta-
dual Sedia Minas, que tem o 
objetivo de garantir o acesso 
ao esporte de forma contí-
nua nas cidades mineiras, 
desta vez chega a Viçosa. 
Com isso, representantes do 
Departamento de Esportes 
da prefeitura municipal de 
Viçosa (PMV) realizaram na 
semana passada reunião de 
alinhamento para acertar os 
detalhes sobre regulamen-
tos, formatos específicos, 
cerimônia de abertura e de-
mais critérios referentes aos 
campeonatos.
 O Poder Executivo 
captou cerca de R$ 100 mil 
do Sedia Minas para promo-
ver as respectivas competi-
ções. De acordo com a PMV, 
o valor também será desti-

nado à compra de materiais 
esportivos, contratação de 
arbitragem e transmissão ao 
vivo dos jogos, como estabe-
lecido no plano de trabalho 
aprovado pelo programa.  
 Segundo nota di-
vulgada na imprensa e nas 
redes sociais, a intenção do 
Sedia Minas é de dar visibi-

lidade aos profissionais de 
educação física envolvidos 
e incentivar atletas a seguir 
no esporte e se destacarem 
em suas modalidades. As 
inscrições para as competi-
ções de vôlei e natação se-
rão abertas em breve, sendo 
voltadas para diferentes fai-
xas etárias.

JEMG

Decisão do Campeonato Mineiro 
começa neste sábado, dia 08 de março

Integrantes da prefeitura de Viçosa reuniram-se para definir jogos coletivos (crédito da foto: di-
vulgação da PMV)

América F.C vive nova frustração ao sair da Copa do Brasil (crédito da foto: arquivo do Galo)

Galo acumula marcas positivas neste início de 2025 (crédito da foto: arquivo do Galo)


